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Notre étude a permis, à travers une prospection sur la culture de tomate, de mettre en évidence la
répartition de l’infestation par les Meloidogyne, sur le transect Boumerdes, Alger et Tipaza en
prenant en considération les conditions agronomiques entourant cette culture dans les régions
prospectées.

La prospection, nous a permis de révéler la dominance du type d’irrigation en rigole dans 90
% des exploitations de Boumerdes. Les agriculteurs cultivent des plants d’une provenance hors
de l’exploitation dans 35 % de parcelles examinés.

Nous avons trouvé lors de cette étude une dominance du précédent cultural représenté par
des Solanacées dans 76,66 % des parcelles.

L’enquête montre l’absence des traitements nématicides dans toutes les régions examinées
de Boumerdes, alors qu’ils sont présents dans 55 % à Alger et 70 % à Tipaza.

L’infestation a été recensée sur 30 % de l’ensemble des exploitations prospectées. Nous
constatons que les régions indemnes notamment celles de l’est d’Alger, sont fragilisées par le
mode d’irrigation par rigole, l’utilisation de plants produits hors de l’exploitation, la succession
du précédent cultural de la même famille botanique et en fin l’absence ou la mauvaise
application de nématicides, ce qui favorisent la prolifération et l’expansion des Meloidogyne.

Le test de sensibilité relatif à sept variétés de pomme de terre vis-à-vis des nématodes à
galles, effectué au laboratoire de nématologie de l’INA (Alger) ; nous a fourni des informations
sur la durée du cycle biologique ainsi que le degré de sensibilité de chaque variété.

Les observations au niveau des racines nous ont montré la sensibilité de chaque variété : par
le nombre de galles ainsi que par le nombre de femelles qui ont terminé leur cycle biologique en
formant des masses d’œufs. Suite à cela, nous pouvons classer nos variétés selon leur degré de
sensibilité suivant cet ordre : Désirée, Safrane, Spunta, Atlas, Margarita, Timate et Arinda.

Mots clés : Tomate, Meloidogyne, prospection, Infestation, irrigation, précédent cultural,
nématodes à galles, nématicides, pomme de terre, cycle biologique, masses d’œufs.
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Our survey permitted, through a prospecting on the culture of tomato to put in evidence the
distribution of the infestation by the Meloidogyne, on the Boumerdes, Algiers and Tipaza
transect while taking in consideration the agronomic conditions surrounding this in the
prospected regions.

The prospecting, permitted us to reveal the dominance of the irrigation type in gully in 90%
of exploitations of Boumerdes. Agriculturists cultivate plantations of a source out of the
exploitation in 35% of parcels examined.

We found at the time of this survey a dominance of the previous cultural represented by the
Solanacées in 76,66% of parcels.

The investigation shows the absence of treatments nématicideses in all regions examined of
Boumerdes, whereas they are present in 55% to Algiers and 70% to Tipaza.

The infestation has been counted on 30% of the set of the prospected exploitations. We note
that the unscathed regions notably those of the east of Algiers, they are weakned by by the
fashion of irrigation by gully, the use of plantations products out of the exploitation, the
succession of the previous cultural of the same botanical family and the absence or the bad
application of nématicides, what support the proliferation and the expansion of the Meloidogyne.

The relative sensitivity test to seven varieties of potato opposite to root knot nematode, done
to the laboratory of nematology of the INA (Algiers) ; provided us of information on the length
of the biologic cycle as well as the degree of sensitivity of every variety.

Observations at the level roots showed us the sensitivity of every variety: by the number of
galls as well as by the number of females that finished their biologic cycle while forming masses
of œufs. Following it we can sequence our varieties according to their degree of sensitivity
according to this order: Désirée, Safrane, Spunta, Atlas, Margarita, Timate and Arinda.

Key words: Tomato, Meloidogyne, prospecting, infestation, irrigation, previous cultural,
root-knot nematode, nematicides, potato, biologic cycle, eggs mass.
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